

CULTURA

PREMIO 'MIGUEL DELIBES' / El periodista recibió ayer el galardón por su artículo 'Flapigozo Congreso' / Tomás Hoyas animó a «remozar y renovar» la lengua cuando sea preciso / Delibes recibió al premiado

Tomás Hoyas: «La creatividad del lenguaje exige, en ocasiones, romper drásticamente con él»



J. T.

VALLADOLID.- Le había aconsejado don Ramón del Valle-Inclán ser tan breve al «enfrentarse a un auditorio» como lo era Enrique VIII ante sus esposas y él, acostumbrado a los límites tiránicos de la columna diaria, le hizo caso. Tomás Hoyas recogió ayer el Premio Nacional de Periodismo 'Miguel Delibes', que anualmente entrega la Asociación de la Prensa de Valladolid, con una defensa a la palabra. O no.

Porque a su juicio, ésta «se defiende sola». «Hay que confiar pues en ella, que cuenta sus cumpleaños por siglos, mientras nosotros estamos hechos tan sólo con la materia y la substancia de lo efímero, aunque pensemos que nuestra propia y única existencia son todas las existencias», aseguró Hoyas.

Periodista de DIARIO DE VALLADOLID-EL MUNDO galardonado por su artículo *Flapigozo Congreso*, animó sin embargo a tratar la palabra «con el cariño y respeto que merece» pero sin «miedo» a los cambios, a «que los avatares la vayan modificando». Y es que, para Hoyas, «la creatividad del lenguaje exige, en ocasiones, romper drásticamente con él, con su disfraz de cotidianidad, con sus ropajes ya anticuados y que es preciso remozar y renovar».

Tuvo tiempo Hoyas de agradecer a quien le «enseñó a leer dos veces», su madre, con los «cuentos de princesa y ogro» y «más tarde» las novelas de Salgari, Karl May y Julio Verne. «A partir de aquellos mágicos momentos

Herrera destacó la labor de Hoyas al frente de «una de las páginas más vivas del periodismo»

yo supe que quería escribir», recordó. Lo haría tras «compartir la gloria» de los escritores tras ejercer durante diez años como profesor de Lengua y Literatura en un colegio.

Las primeras lecturas del niño, y las que siguieron después, contribuyeron al desarrollo de una «ejemplar trayectoria», tal y como expresó el presidente de la Junta de Castilla y León Juan Vicente Herrera, que «enriquece» además la del propio galardón. El responsable político destacó la labor de Hoyas al frente de «una de las páginas más vivas del periodismo».

No quiso Herrera cerrar su intervención sin pedir un esfuerzo a cuantos compete por acabar con las 'lagunas' formativas de los escolares de la Comunidad que, según el Informe Pisa, tienen problemas de comprensión lectora. El libro, señaló, debe de ser la principal herramienta para el conocimiento.



Hoyas recibe la escultura de Luis Santiago, que le acredita como ganador del 'Miguel Delibes', de manos de Herrera. / J. M. LOSTAU



Josechu Arroyo, Tomás Hoyas y Santos Llamas con Miguel Delibes en el domicilio del escritor. / LUIS LAFORGA



Herrera, Hoyas y Llamas junto a Gredilla y Fernández Santiago, entre otros. / LOSTAU



Evaristo Abril y Ramiro Ruiz Medrano durante la entrega del premio. / J. M. LOSTAU

No fueron las de Herrera las únicas palabras de reconocimiento para el periodista. Santos Llamas, presidente de Caja España —la entidad apoya la convocatoria del premio, que este año cumplía la decimosegunda edición—, definió a Hoyas como un «tipo culto, reflexivo, irónico y divertido convertido en referencia por su creatividad».

El responsable de la Caja, emocionado tras su encuentro unas horas antes de la entrega del premio con el autor de *El Camino*, se «sumó» a la iniciativa recientemente lanzada desde la Sociedad

Santos Llamas aseguró que el periodista es un «referente por su creatividad»

General de Autores y Editores para promover la candidatura al Nobel del ilustre escritor vallisoletano.

Por su parte, el presidente de la Asociación de la Prensa de Valladolid, Josechu Arroyo, siguiendo también el ejemplo dado por Delibes en el uso y defensa de la «palabra justa» realizado en cada una de sus obras, pidió a los periodistas un esfuerzo similar al tiempo que reclamó «recuperar el espíritu crítico y la capacidad de análisis» de la profesión. «La sociedad nos exige reforzar nuestra posición con una postura crítica. Necesitamos un debate a fondo».

Palabras más o menos, lo cierto es que el mayor galardón que se llevó Hoyas se lo concedió el propio Miguel Delibes, que le reconoció ser lector suyo. Y es que, como dijo el propio periodista de DIARIO DE VALLADOLID, con el galardón se le otorgó también «un apellido privilegiado». «Desde ahora casi podré usurpar o usufructuar el de don Miguel Delibes. Lo que para cualquier escritor es un honor impagable». Palabra de Tomás Hoyas.

PREMIO 'MIGUEL DELIBES' DE PERIODISMO



González Urbaneja conversa con Campillo y Hoyas. / REPORTAJE GRÁFICO: J. M. LOSTAU



Fernández Santiago junto al premiado y Javier León de la Riva.



Tomás Hoyas en pleno discurso de agradecimiento.



Herrera, Llamas y Arroyo entregan a Hoyas el diploma como ganador del Premio Miguel Delibes.

MD Un premio con el calor «de la gente más o menos normal»

Políticos, periodistas y algún 'representante' de la vida cultural y académica de la ciudad acompañaron a Hoyas en el reconocimiento

VALLADOLID.— Ante el atril, discurso en mano, Tomás Hoyas agradeció a cuantos le concedieron el Premio Nacional 'Miguel Delibes' en su día, y a cuantos ayer le «arroparon» con su presencia. En palabras suyas, «políticos y gente más o menos normal» los allí presentes.

La entrega del galardón tuvo por escenario ayer la sede de Caja España, durante un multitudinario acto al que asistieron el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera; el presidente de la

citada entidad de ahorro, Santos Llamas; el presidente de la Asociación de la Prensa de Valladolid, Jesús Arroyo, y el presidente de la Federación de Asociaciones de la Prensa de España (FAPE), Fernando González Urbaneja, informa Europa Press. No fueron los únicos, y entre tanto nombre de la política algún hombre de la cultura, como el poeta y editor Eduardo Fraile, el asesor en la materia de la Fundación Siglo Ernesto Escapa, colaborador de este periódico co-

mo Enrique Berzal.

No se quisieron tampoco perder la cita, entre otros, el delegado del Gobierno en Castilla y León, Miguel Alejo; el subdelegado del Gobierno en Valladolid, Cecilio Vadillo; el alcalde de la ciudad, Francisco Javier León de la Riva; el presidente de la Diputación, Ramiro Ruiz Medrano, y el presidente de las Cortes, José Manuel Fernández Santiago. Al final, fiesta en honor al premiado con los acordes de Raúl Olivares.

¡EL ESPECTÁCULO DE PIRATAS EN DIRECTO MÁS GRANDE DEL MUNDO!

Stardust y Circus Internacional

CIRCO PIRATAS PIRATAS!

TAQUILLAS ABIERTAS de 10h a 20h 902 108 865

EL RIESGO CONVERTIDO EN ARTE. MODERNO, ENERGICO Y SEXY

ACLAMADO POR LA PRENSA INTERNACIONAL

DEL 24 ENERO AL 10 FEBRERO

EL GRAN CIRCO NACIONAL CHINO
Valladolid
Recinto Real de la Feria
WWW.PIRATAS-PIRATAS.COM

Horario: Martes: 20.30h, Miércoles: 20.30h, Jueves: 20.30h, Viernes: 20.30h, Sábado: 17.00h y 21.00h, Domingo: 16.00h y 19.30h

VENTA DE ENTRADAS

ServiCaixa
902 33 22 11
servicaixa.com

Colaboran: Ayuntamiento de Valladolid, 2008, SEZ, El Norte de Castilla, NH HOTELES

TELÉFONO DE INFORMACIÓN 902 362 881
RESERVA DE GRUPOS 902 888 090/902 362 881

Especial 50% dto.
Llama ya al 902 362 881 y reserva tus entradas! Tendrás un 50% de descuento del 24-31 de enero!
Promoción válida según disponibilidad



J. M. LOSTAU

Tomás Hoyas entra en «el Delibes»

El periodista de EL MUNDO DE VALLADOLID Tomás Hoyas recibió ayer el premio «Miguel Delibes» de periodismo que concede la Asociación de la Prensa de Valladolid en un acto multitudinario en el que se dieron cita represen-

tantes del mundo de la prensa y de la política y que contó con la presencia del presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera. Antes, el premiado, en compañía del presidente de la Asociación de Periodistas de Valladolid, Josechu

Arroyo, y el presidente de Caja España, Santos Llamas, cumplió con el ritual y visitó al escritor que da nombre al premio en su domicilio de la capital vallisoletana.

Páginas 32 y 33